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穀保家商 96 學年度第 1 次家長代表大會會議記錄  

時  間：96年 10月 12日（星期五）晚上六點卅分至九點整 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：郭麗香會長 

出  席：郭麗香、郭樹森、林佩誼、陳麗敏、劉全入、莊富美、張坤松、陳琇瑛、

沈宜蓉、陳麗華、呂根旺、孫美琴、李碧敏、黃鈴琇、陳詠銘、曾淑珠、

江雲珠、王寶華、王茂林、蔣淑玲、陳明同、翁美雪、李國成、吳美蘭、

王興湖、吳天助、邵豐欽、李明聰、劉秀美、石永安、黃雅文、王美雪、 

涂靜瑄、張勝和、李青松。 

列  席：鄭學忠、張重雄、廖運東、許清華、王新傳、陳照明、陳啟能、嚴英哲、 

吳漢鑌、謝連謀、洪晨贏、郭芫榕、黃仁治、簡慶輝。 

鄭校長介紹本校同仁：教務主任嚴英哲、主任教官簡慶輝、總務主任黃仁治、輔導

主任洪晨贏、會計主任陳娟玉、實習主任謝連謀、人事主任

郭芫榕；還有承辦單位學務主任吳漢鑌、訓育組組長蔡明

娟，幹事鍾欣芫小姐。 

壹、會議開始：  
一、首先由校長介紹與會貴賓：郭麗香會長、張重雄榮譽會長、前廖

運東會長、前王新傳會長、前許清華會長、陳照明顧問、陳啟能

顧問、郭樹森副會長、林佩誼副會長、陳麗敏副會長、劉全入副

會長，很感謝出席委員撥空參加。 

二、主席致詞：校長、各位前輩會長、副會長：歡迎家長們踴躍撥空

參加此次會議，本人此時心情非常愉悅，可以圓滿把家長會棒子

交接了。感謝前輩會長、副會長、常委這一年來支持學校與關心

孩子。在此呼籲懇請今天蒞臨的家長，主動意願加入家長會的常

委、委員及副會長。 

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告：前會長、常委、顧問、各位委員、代表及本校同仁大家晚安！ 

首先感謝郭麗香會長二年來為學校付出，當會長退下來後，緊接著擔

任本家長會的輔導會長，未來郭輔導會長的責任更重，個人在此表

達最深敬的敬意，感謝郭會長對學校的支持與關心。 

在第 7頁裡個人所寫的是要與各位分享。各位很關心子弟，且很放心

的把孩子交給穀保家商時，本校同仁一定會全力以赴，不會讓家長有

所擔心而且更努力的做好。我一直強調穀保家商是一個服務老師、服

務同學，服務家長的學校，間接地把整個社會動起來。如同我的結語
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-從「我」開始，並不是仰賴及要求他人，或去詢問對方是否做了？

在具體目標裡，希望與行政同仁有共同默契，達成共識，如何有十八

般的武藝，有最好的學養、教養。把這些理論傳達並透過教與學，讓

老師、學生間接感受到學校對他們期許及努力。因社會變遷，時時要

去了解並且關心老師、學生的需求及家長的期許。其次，如何做好服

務品質、提昇質感，是全體教職員必須兢兢業業的學習，希望在最短

時間，去了解吸收學習，轉化成執行動力，才能達到百分百的要求，

否則都是空談。 

※如何與夥伴共同開啟積極行動，以「校務發展、教務發展、學務

發展、教學資源、社區網路、校園美化、財務規劃」等七大策略，

建立以學生為為本，共同參與、省思的積極動力，此乃「當務之

急」。 

※具體目標 

一、建立團隊行政工作的價值觀 

1.廣結善緣 2.加速學習 3.提昇能力 4.朝向優質 

二、因應教師文化、營造溫馨和煦的校園。 

三、提供良好的學習環境，提升學生學習成效。 

1.行政組織方向 2.師資培育方向 3.課程規劃方向 

4.學習活動方向 5.環境設備方向 

                 ※結語 

                      實踐教育願景從「我」做起，攜手合作建構永續辦學的主軸，

描繪出「自信心、包容力、人文情、國際觀、競爭力」的願景

目標。培育師資健全人格教育、學校未來的展望…，「我」可

以做些什麼讓學校會更好？ 

剛進穀保家商的學生，成績都不是頂標的孩子。但本人感到非

常驕傲。開會前我剛從技專院校校長及高職校長研習會議結束

回來，會議中有部份校長談論該校學生學測成績，其中成績最

低是 160 分。但穀保家商學測成績收的卻是 100分以下，更驕

傲的是在上年度資處科有一班乙級軟體檢定，全班 47名參加

只 3名未通過，在老師 PUSH之下有如此的成績，個人深感驕

傲。真是化腐朽為神奇，震撼公立學校校長。所以孩子的潛能

是無限的，他們願意讓本校老師產生光和熱，讓孩子有最好成

就，這就是學校所期許的，因此，訂出一個目標，本校傑出認
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真的老師，學校給予獎勵，哪怕是借貸來也要獎勵老師，這點

是相當重要。在軟硬體上應該是符合時代的要求。像修業樓一

樓廁所，在郭麗香會長鞭策之下，完成了。將來內操場廁所會

優先來完成改建，感謝會長、副會長、顧問去年度募款在支出

結餘情況之下，家長會更是大方撥出參拾萬贊助學校改進廁所

整建，感謝以上贊助者，各位的贊助都是用在學校，讓本校的

子女有最好的學習場所。如上年度冷氣的更新、窗帘加裝都是

在吳漢鑌主任任內完成了。目前總務黃仁治主任正努力，規劃

90間教室對頻式肆仟元麥克風。為了提昇教學品質，從去年硬

體 2間電腦教室、中餐三教室、飲調教室的改建，及正在發包

的語言教室、視聽中心，大約是肆佰多萬，直到暑假大約有壹

仟多萬，這還不包括規劃中對頻麥克風。以上建設完全為了穀

保學生。懇請家長勿放棄孩子，要對孩子有信心、有希望。千

言萬語，感恩再感恩。學生創造很多成績，由於學生們的努力，

穀保的聲望是越來越好，越有成就，非常感謝家長會給予支持

鼓勵、像名譽會長、會長、副會長、顧問們，真的出錢出力，

這是穀保的福氣。由於您們的支持穀保家商會朝氣蓬勃。 

 

叁、會務報告： 

吳主任報告：會長、榮譽會長、名譽副會長、常委、顧問各位委員、代表、及各位

同仁大家晚安！ 

感謝各位在百忙之中來關心孩子，個人承辦單位表示敬意及謝意。會

議準備的資料、手冊、行事曆提供家長了解本學期各處室重要的活動。

10月 26日星期五是學校運動會，地點在三重市中山路綜合體育場，資

料袋內有邀請函，希望家長能共襄盛舉。 

甲、經費運用： 

   一、收入來源：1.家長會費收入 2.家長會成員的捐贈收入 3.民意代

表捐贈收入（協助學校各種建設）4.其它如利息收入。 

二、支出：  

    ※96學年度家長會預訂收支計畫： 

前學年度結餘 401713元，本學年度家長會費預計總入 859200

元共計 1260913元，計畫表內的總支出 1260913元。 

※95學年度家長會費執行情形：前學年度結餘 350640元，本

學年度家長會費收入上學期 430900元，下學期 406300元，

利息收入 3242元，捐贈收入 537200元，合計 1728282元。 
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 本學年度實支金額 1326569元，結餘 401713元。 

乙、選舉事宜 

一、組織架構 

1、家長會設會員代表大會，會員代表應於每學年第一學期開學後

四週內由班級家長選出，每班一人至三人。每學年改選一次，

連選得連任。 

2、家長會設家長委員會（以下簡稱委員會），置委員二十九人，由

會員代表大會就各年級會員代表中選舉組成之，每學年改選一

次，連選得連任。 

3、委員會設常務委員會，置常務委員 9─12人，由委員互選之，

每學年改選一次，連選得連任。 

4、常務委員中選出一名家長會長，三至五名家長會副會長，每學

年改選一次，連選得連任，並以連任一次為限。 

5、輔導會長一名，由原卸任會長擔任。 

6、榮譽會長一名，由張重雄會長擔任。 

7、名譽會長由歷屆的會長擔任。 

8、顧問是由歷屆副會長擔任。 
丙、第 31頁是：學校活動預告：10月 26日穀保盃運動會，早上 8：30舉行，中

午 12：30結束，在 11：40有一場趣味競賽「薪火相傳」，邀請來賓組 8男 8

女參加比賽。 

丁、第 33頁是：由於郭麗香會長的愛心，成立穀保家商家長愛心促進會，宗旨對

象是貧病傷殘及家庭遽逢災變的學生。第 35頁是入會申請書，第 38頁是促

進會愛心捐款收支表請參閱。第 39頁是本家長會急難救助申請表，如委員有

發現急需同學隨時可提出申請。 

肆、選   舉：選舉會長、副會長、常務委員、委員 

票選結果：96學年度會長為郭樹森先生、副會長林佩誼女士、副會長陳麗敏女士、

副會長劉全入先生、副會長吳天助先生、副會長李明聰先生、副會長曾

淑珠女士。 

常務委員：莊富美女士、黃明珠女士、李秋絨女士、張坤松先生、陳琇瑛女士、 

王鵬謀先生、陳麗華女士、呂根旺先生、紀麗娟女士、李素女女士、 

李青松先生、邵豐欽先生。 

委     員：孫美琴女士、李碧敏女士、黃玲琇女士、林陸基先生、邱秀蘭女士、 

陳泳銘先生、劉秀美女士、李國成女士、翁美雪女士、張勝和先生。 

 

伍、印信交接－請校長監交 

陸、致贈卸任會長獎牌 

鄭校長：感謝郭麗香會長對學校的熱心參與並付出。 

柒、郭會長樹森主持會議：感謝恩師鄭校長、輔導會長郭麗香、榮譽會長張重雄、副會

長們的承讓，二年來栽培，終於有一個成果了。感謝新上任
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常委、委員，在此也謝謝學校各主任支持。 

捌、討論提案： 

一、提案人：陳泳銘委員   (進餐二禮陳佩芝家長)  

案  由：日校學生有 14 號公車可搭乘，為何進修學校學生無 14 號

公車可搭乘。 

說  明：因進修學校的學生，大部份都是住在蘆洲重劃區、長榮路、

中正路，可否協調 14號公車至校載學生！  

辦  法：請學校協調 14 號公車於進修學校放學前至校內服務。 

 

簡主任教官答覆：委員建議，之希望進修學校加開 14路公車供學生搭乘，已於 10

月 4日與大都會客運蘆洲站聯繫，該站同意先試一週，並視搭乘

人數再決定是否列入常態開車，第一天搭乘人數僅有 8位，後來

有逐漸增加至 35位，將爭取納入常態專車。 

 

   二、提案人：翁劉秀美委員   (日家二智翁靜如家長) 

案  由：請把縫紉教室恢復原狀案。  

說  明：一、因家政科的同學還有一年半的學習權益。 

二、要廢除家政科的專任教室，也要等這一屆的家政科圓

滿的畢業再作安排是較理想的主張和原則。 

              辦  法：如果恢復原狀有困難，可以請貴校將縫紉課安排在星期六

早上四節課，有勞縫紉老師加班四小時，再把進度落後的

學生輔導上來，如此的安排應該較可接受了。 

 謝主任答覆：會長、前會長、副會長、顧問、委員大家晚安！鑑於學生來源及社會

脈動，本校近來致力於招收新生並調整科班，期望學校能永續發展，

學生所學能符合社會需求。在此前題下家政科停招是不得不然的痛苦

抉擇。而專業課程則是硬體設施未能及時擴充略受影響，學校在教室

安排課程規劃也都有周全的考量及推演。對於家政科的受教權益，學

校會全力的支持；對於縫紉課的學習狀況，學校也會全盤的掌握。各

科教學資源、學習品質都在一定的水平之上，讓每個學生都能感受學

校辦學的用心。 
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玖、臨時動議：  

   郭會長樹森：在臨時動議之前我先向各位報告： 

一、95學年度原本擔任學校教評委員，

今年委請林副會長佩誼擔任 

二、原團膳委員仍勞請郭輔導會長繼

續擔任。 

三、愛心促進會的主任委員是由我郭樹

森擔任。 

四、愛心促進會的秘書長請林副會長

佩誼擔任。 

五、愛心促進會的監察委員請郭輔導會

長擔任。 

六、愛心促進會的財務長委請陳副會

長麗敏擔任。 

七、愛心促進會的執行長請洪主任晨贏

擔任。 

八、愛心促進會的總幹事請蔡組長明

娟擔任。 

 
陳麗華常委：學校廢除家政科一定有相當計畫，為何家三智的教室設制在實習教室， 

           有如不被重視？ 

一、老師上課是否準時進教室（因教室在修業樓六樓）。 

           二、使用廁所時距離較遠，在上廁所路途中是否安全？ 

           三、六樓未設置洗手臺、教室音箱也尚未設置，建議可加裝？ 

四、實習教室改為一般教室，是否違反學生上實習課的權益。 

五、明年家三智是三年級時亦是同樣使用此教室嗎？ 

謝主任答覆：同第 5頁一併答覆 

鄭校長答覆：一、在校內使用廁所，安全上家長無需擔憂。 

二、音箱會請總務處增設。 

張坤松委員：希望穀保學校前的道路，能設置跳動路面。 

 

簡主任教官答覆：有關 560巷鄰近校門口附近設置減速路面之建議，上學期 12月

時已正式去函交通局，並與交通局工程管制科承辦人徐先生聯

絡，徐先生表示，因減速路面於車輛經過時會發出聲響，引發居

民抗議，且該路面下雨易產生濕滑，導致騎士跌倒，曾有因此而

引發要求國家賠償事件，故目前實無法設置。 

郭會長樹森：一、廖名譽會長運東，上年度有加入愛心促進會，但通訊錄未補上，

勞請蔡總幹事補登錄，謝謝。 

            二、呼籲 10月 26日是穀保家商運動會，請各委員踴躍參加。 

鄭校長總結：感到非常溫馨，其中有三位都是親自任教過的學生， 11月 02日星期

五晚上 6：30分是新會長就職典禮，地點是珍豪餐廳在此邀請所有來

賓蒞臨捧場。 

 拾、主席宣佈散會。 


